

Martes 31 de mayo de 2016

EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

## A interés de la deuda, 89,000 mdp

Los intereses que paga el gobierno federal por endeudarse ascendieron a 89,064 millones de pesos en el primer cuatrimestre del año, lo que significó el monto más alto desde 1990 y considerando sólo los primeros cuatro meses de cada año, de acuerdo con las estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En su reporte mensual de finanzas y deuda pública, expone que el costo financiero de la deuda registró un incremento en términos reales de 16.3%, respecto de lo registrado en el mismo periodo del 2015. Destaca el hecho de que desde el 2012 se observa una tendencia al alza de este pago.

El Financiero

## Invertirán 2.2 bdp en la electricidad

Un total de 400 nuevas plantas, 28 mil kilómetros de líneas de transmisión y distribución y nuevos proyectos de interconexión eléctrica internacionales y nacionales conforman la gama de oportunidades de negocio en la electricidad entre el 2016 y el 2030, que necesitarán 131 mil 600 millones de dólares, casi 2.2 billones de pesos de inversión. De acuerdo con el Programa de Desarrollo del Sector Eléctrico (Prodesen) la generación llevará la mayor parte con una inversión necesaria estimada de 98 mil 686 millones de dólares (75 por ciento), mientras que para distribución se requerirán otros 17 mil 662 (13 por ciento) y transmisión necesitará 15 mil 264 millones de dólares (12 por ciento).

REFORMA

## Genera CFE 71% más energía sucia

A pesar de la contingencia ambiental que sugiere la acotación del uso de combustibles fósiles, la CFE elevó 71 por ciento su consumo de carbón en los primeros cuatro meses de 2016 respecto al mismo periodo del año pasado, según las cifras del Sistema de Información Energética (SIE). En ese lapso, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) generó 12 mil 12 gigawatts-hora a través de las carboeléctricas, mientras que en el mismo periodo de 2015 fue de 7 mil gigawatts-hora. La Comisión justificó la quema de carbón de sus tres centrales carboeléctricas por el alza acumulada de 2.6 por ciento en la demanda de energía eléctrica, respecto al primer cuatrimestre del año anterior.

“Es más fácil juzgar el talento de un hombre por sus preguntas que por sus respuestas.”  
Duque de Levis

**TIPO DE CAMBIO  
FIX**

**Dólar**  
18.47

**Euro**  
20.65

**ComUniCCo  
Financiero**

**IMC**



Martes 31 de mayo de 2016

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Publicación de los Anexos 16 y 16-A de la Resolución Miscelánea Fiscal para 2016.  
Instructivos de integración y formatos guía para la presentación del dictamen de estados financieros 2016.

Dictamen DPC 2015 del Auditor de Gestión de las Federadas.

Profesor Distinguido 2016.

## NOTAS FISCALES:

SHCP / Las finanzas públicas y la deuda pública a abril de 2016.

SHCP / Publicación del listado de contribuyentes que no desvirtuaron los hechos que se les imputaron, y por tanto, se actualiza definitivamente la situación a que se refiere el primer párrafo del artículo 69-B del CFF al 16 de mayo de 2016.

SCJN / Tesis y jurisprudencias al 27 de mayo de 2016.

## MILENIO

### En marcha, modernización del tratado comercial México-UE

Las negociaciones para modernizar el Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (Tlcuem) están en marcha, afirmó el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. En gira de trabajo por Bruselas, el funcionario se reunió con la comisaria de Comercio de la Unión Europea, Cecilia Malmström, para acordar que la primera ronda de negociaciones se realice los días 13 y 14 de junio, para sumarse al acuerdo alcanzado entre la Secretaría de Relaciones Exteriores de México y el Servicio Europeo de Acción Exterior de la Unión Europea para el Diálogo Político y de Cooperación.

## EXCELSIOR

### Secretaría de Economía prevé entrada de 30 mil mdd por IED

México captará 30 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) durante este año pese a la volatilidad del tipo de cambio y el descenso del precio del petróleo, aseguró el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. De acuerdo con el encargado de la política económica nacional, los cambios estructurales emprendidos durante los primeros años de la administración del presidente Enrique Peña Nieto han permitido que el país entre a una nueva era en materia de atracción de inversiones al pasar de los 19 mil millones de dólares anuales en promedio durante el periodo que comprende de 1994 a 2012, a un promedio de 30 mil millones de dólares entre 2013 y 2015.

## La Razón

### Modernizar sector eléctrico requiere 131 mmdd en 15 años

La modernización del sistema eléctrico en México implica una inversión de 131 mil 600 millones de dólares en los próximos 15 años, tanto para retirar unidades antiguas, como para incrementar las redes de transmisión y distribución, dijo el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. El monto es similar al de la primera etapa del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), por 131 mil 500 mdd. Al presentar el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional (Prodesen) 2016-2030, comentó que del total de las inversiones, 75 por ciento se destinará a generación.





Martes 31 de mayo de 2016

CNNEXPANSIÓN

## Estabilidad macro compensa impacto por percepción de inseguridad en México: SE

La percepción de inseguridad y corrupción en México dañan la imagen de la nación y pueden afectar la Inversión Extranjera Directa (IED), pero son factores marginales si se comparan con la estabilidad macroeconómica y el costo país, consideró la subsecretaría de competitividad y normatividad de la Secretaría de Economía (SE), Rocío Ruiz Chávez. Explicó que la dependencia tiene como objetivo facilitar el establecimiento de más negocios extranjeros en México, a través de la digitalización de trámites para la apertura de empresas a fin de dar mayor transparencia al proceso y evitar actos de corrupción. "Por supuesto que eso no ayuda (la percepción de inseguridad y corrupción).



## Trabajo no remunerado representa 24.2% del PIB en México

El valor económico del trabajo no remunerado y de cuidados en México alcanzó un nivel de 4.2 billones de pesos en 2014, lo que representó 24.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), de acuerdo con especialistas. Durante la "Décimo cuarta reunión internacional de especialistas en información sobre uso de tiempo y trabajo no remunerado", señalaron que en América Latina las mujeres dedican en promedio entre dos y cinco veces más horas que los hombres a realizar trabajo no remunerado. La representante en México de la entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad y el Empoderamiento de la Mujeres (ONU Mujeres), Ana Gúezmes, sostuvo que no puede haber desarrollo ni democracia en el mundo global y local sin la plena participación de las mujeres.



## Registra turismo más de 3.8 millones de empleos en primer trimestre de 2016: Sector

México obtuvo un máximo histórico en generación de empleo en el sector turístico, al registrar un crecimiento de 5.14 por ciento durante el primer trimestre de 2016 con respecto a igual periodo del año anterior, informó la Secretaría de Turismo (Sector). La dependencia explicó que de enero a marzo de 2016, 3 millones 845 mil 89 mexicanos se habían ocupado en actividades relacionadas de forma directa con el turismo en México. Con base en cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en los primeros tres meses del año se registraron 188 mil 133 empleos.

### INDICADORES:

#### Tasa de interés objetivo

(30/05/16)	3.75
TIIE 28 (30/05/16)	4.0970
TIIE 91 (30/05/16)	4.1915
TIIE 182 (25/05/16)	4.3000
CETES 28 (24/05/16)	3.90

#### Reservas internacionales (mdd)

(20/05/2016)	177,323.1
--------------	-----------

#### Inflación anual (Abr. 2015-Abr. 2016, %)

Objetivo de inflación	3.00
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto
Inflación *	2.54
Inflación subyacente	2.83

#### Inflación mensual (Abr. 2016, %)

Inflación *	-0.32
Inflación subyacente	0.22

UDIS (31/05/16)	5.422145
-----------------	----------

\* [WWW.BANXICO.ORG.MX](http://WWW.BANXICO.ORG.MX)





Martes 31 de mayo de 2016



## Bolsa y peso México retroceden en jornada con pocos negocios por feriado EEUU

La bolsa mexicana descendió el lunes desde su mejor nivel en dos meses en una sesión reducida ante la ausencia mayoritaria de participantes extranjeros por un feriado en Estados Unidos, lo que también llevó al peso a mostrar pérdidas. Hacia adelante la atención de los inversores está puesta en la divulgación el viernes de cifras del mercado laboral estadounidense, en busca de señales sobre la recuperación en la mayor economía del mundo y el futuro de sus tipos de interés. \*La moneda local culminó en 18.4835 por dólar, con una depreciación del 0.20 por ciento frente a las 18.4465 unidades del precio de referencia de Reuters del viernes.



## Expectativa de alza de tasas de EU mantiene presión cambiaria

Las monedas latinoamericanas seguirán sometidas a una presión bajista por las cada vez más fuertes expectativas de una subida de tasas de la Reserva Federal de Estados Unidos, aunque la magnitud de la caída dependerá de cuán activas se mantengan las autoridades monetarias en países como México y Brasil. El peso mexicano se depreció en mayo hasta mínimos de tres meses de 18.50 por dólar, en parte por las previsiones de que la Fed podría elevar el costo del dinero en junio. El real brasileño también sintió este efecto, traspasando el umbral de las 3.60 unidades por dólar.



## Mala calidad del aire en algunos puntos del Valle de México

La calidad del aire en el Valle de México es de regular a mala en algunos puntos del sur de la capital. En su reporte de las 16:00 horas, el Sistema de Monitoreo Atmosférico informó que la estación del Ajusco es la que registra la mayor cantidad de ozono con 138 puntos. En Milpa Alta, Xochimilco, Coyoacán e Iztacalco también se registra mala calidad del aire. En el resto de la Zona Metropolitana del Valle de México la calidad del aire es regular.

